
Protokoll 
 
Anfangszeit: 18.00 Uhr 
Ende: 21.16 Uhr 
 
Anwesende Fachschaftsvertretungen 
 
1.   Agrar und Ökotrophologie 
2.   Anglistik/Romanistik 
3.   Biologie 
4.   Chemie 
5.   Geographie 
6.   Geowissenschaften 
7.   Geschichte 
8.   Ingenieurswissenschaften 
9.   Klassische Archäologie 
10. Kunst Lehramt 
11. Kunstgeschichte 
12. Linguaphon 
13. Mathematik 
14. Medizin 
15. Migration & Diversität 
16. Musikwissenschaft 
17. Nordistik 
18. Pädagogik 
19. Philosophie 
20. Physik 
21. Physik des Erdsystem 
22. Psychologie 
23. Rechtswissenschaft 
24. Slavistik 
25. Soziologie/Politikwissenschaft 
26. Sport 
27. Wirtschaft/Politik 
28. WiSo 
 
Tagesordnung 
 
TOP 1: Begrüßung 
TOP 2: Formalia 
TOP 3: Genehmigung der Protokolle 
TOP 4: Bericht der FVKKoordination 
TOP 5: Ergänzungswahl zur FVKKoordination 
TOP 6: Night of the Profs 2015 
TOP 7: U.N.S.Regularien 
TOP 8: Zufahrtsberechtigung für Fachschaften auf das Universitätsgelände 



TOP 9: Kommender Prüfungszeitraum 
TOP 10: Studienbeginn / Erstsemesterbetreuung 
TOP 11: Uni ohne Geld / Umfrage zur Betreuungssituation 
TOP 12: Stammtisch / Förderung des Austausches 
TOP 13: Probleme der Fachschaften etc. 
TOP 14: Verschiedenes 
 
 
TOP 1: Begrüßung 
 
Die Fachschaftsvertreter werden von der Koordination begrüßt 
 
 
TOP 2: Formalia 
 
Es sind 28 Fachschaften anwesend, somit ist die Beschlussfähigkeit gegeben. Die 
VetoQuote liegt bei 4 Fachschaftsvertretungen (VetoQuote: 12%) 
 
Es wird beantragt, die Tagesordnung um folgende Punkte zu erweitern: “TOP 8: 
Zufahrtsberechtigung für Fachschaften auf das Universitätsgelände” und 
“TOP 9: Kommender Prüfungszeitraum”. Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
 
TOP 3: Genehmigung der Protokolle 
 
Das Protokoll vom 19.10.2015 wurde nicht verschickt, weswegen es auf der nächsten 
Sitzung beschlossen wird. 
 
 
TOP 4: Bericht der FVKKoordination 
 
Die Koordination verweist auf TOP 6. 
Es wird die Frage gestellt, ob es eine Entwicklung im Bereich der Gremienkoordination gibt. 
Es wird auf den folgenden TOP verwiesen und auf Vorschläge zu diesem Thema von Lasse 
Schätzler. 
 
 
TOP 5: Ergänzungswahl zur FVKKoordination 
 
Lasse Schätzlers Bewerbung auf die Stelle des dritten FVkKoordinators und des 
Fachschaftsreferenten im AStA wird von ihm selbst vorgestellt. 
Es werden inhaltich folgende Fragen an ihn gestellt: 

 Betreibe er, da er schon die Stelle des Fachschaftsreferenten im AStA habe, 
Ämterhäufung? 

 Seien die Bewerbung und die darin enthaltenen Vorschläge mit der bestehenden 
Koordination vereinbar?  



 Mache er es nur des Geldes wegen? 
 Sei er nicht schon ausgelastet mit seiner Fachschaftsfinanzenstelle im AStA? 

Folgendes wurde geantwortet: 
 Nein, er mache die Arbeit ehrenamtlich und möchte vor allem die FVK wieder stärker 

in die universitären Entscheidungen einbringen. 
 Die Koordination betont, dass sie sich vorab mit Lasse Schätzler getroffen habe und 

mit ihm über seine Bewerbung geredet habe. Eine Zusammenarbeit könnten sich 
beide Seiten gut vorstellen. 

 Nein. Die Arbeitsstunden, die er leisten müsse um die Aufgaben zu erledigen seien 
vergleichsweise hoch, sodass er eine sehr schlechte Bezahlung hätte. Wenn es ihm 
ums Geld ginge, würde er als Nachhilfelehrer unterrichten, da der Stundenlohn von 
knappen Zehn Euro die Stunde deutlich attraktiver sei. 

 Da die Problematik der früheren Fachschaftsfinanzen gelöst sei, laste der laufende 
Betrieb ihn nicht komplett aus. Er habe also die Zeit um auch als Koordinator und 
Referent noch zu arbeiten. 

 
Nach einer längeren Diskussion und weil Mathematik in ihren Reihen weitere Bewerber auf 
die Stelle habe, zieht Lasse Schätzler seine Bewerbung zurück. 
Die Koordination wird eine EMail verfassen, in der sie die Stelle nochmal mit ihren 
Verpflichtungen ausschreibt. 
 
 
TOP 6: Night of the Profs 2015 
 
Die Koordination stellt ihren aktuellen Planungsstand vor. Es fehlen noch Helfer, in jedem 
Bereich. Es werden Fachschaften dazu eingeteilt, Professoren aus ihren Instituten 
vorzustellen. Die noch freien Verkaufsschichten werden auch unter den 
Fachschaftsvertretern verteilt. 
 
 
TOP 7: U.N.S.Regularien 
 
Die Koordination verkündet, dass Abmahnungen ausgestellt worden sind, es wird aber keine 
Fachschaft namentlich erwähnt. 
 
Bei einem Gespräch mit Herrn Morzukowski (WE.Gmbh) und Herrn Lorch (Thomsen) wurde 
festgestellt, dass es Verbesserungsbedarf an den aktuellen U.N.S.Regularien gibt. 
Es sollen auch Infoveranstaltungen unter die U.N.S.Regularien fallen. Der Punkt 
“Nichtkommerziell” muss abgeändert werden, damit Fachschaften durch ihre 
Veranstaltungen auch Gewinne offiziell machen dürfen. Es soll leichter nachzuvollziehen 
sein, ob eine Veranstaltung das U.N.S.Logo erhalten hat oder nicht. Dafür wird eine 
GoogleList erstellt, auf die die Koordination zugreifen kann und die von Herrn Morzukowski 
und Herrn Lorch eingesehen werden kann. Dadurch soll die Koordination von 
Veranstaltungen vereinfacht werden. 
 



Es wird nach einer längeren Diskussion beantragt, die Rednerliste zu schließen. (26/1/1) Der 
Antrag wird angenommen. 
 
 
Pause von 19.40 Uhr  19.51 Uhr  
 
 
TOP 8: Zufahrtsberechtigung für Fachschaften auf das Universitätsgelände 
 
Aufgrund von Missbrauch des Rechts der Fachschaften auf Parkplätze für Lieferungen und 
anderes hat Herr Franke die Zufahrtsberechtigung, ohne die Fachschaften zu informieren, 
eingeschränkt. Anschließend rechtfertigte er dies damit, dass Labore ausgeräumt wurden, 
weil Fahrzeuge mit der Begründung, dass sie für Fachschaften fahren würden, die Flächen 
der Universität zum Parken nutzen konnten. 
Aktuell muss eine Fahrt aufs Universitätsgelände eine Woche vorher beantragt werden. 
 
Folgende Anträge werden gestellt: 

1. Rückkehr zum vorherigen System 
2. Unpersonalisierter Parkchip 
3. Parkausweis mit AStASigel 

 
Das Ergebnis der Abstimmung: 

1. Rückkehr zum vorherigen System    5 
2. Unpersonalisierter Parkchips  14 
3. Parkausweise    6 
4. Enthaltungen    3 

Stimmen: 28 
 
Die Koordination wird mit Herrn Franke einen Termin vereinbaren, bei dem sie die 
Vorschläge der FVK mit ihm diskutieren wird. 
 
 
TOP 9: Kommender Prüfungszeitraum 
 
Der kommende Prüfungszeitraum wird an einem Donnerstag beginnen. Das heißt, dass am 
Mittwoch Abend noch Veranstaltungen sein können und am nächsten Morgen schon 
Prüfungen. Das war bisher noch nie so. 
Um besser zu verstehen, wieso diese Problematik plötzlich auftaucht, sollen Referenten aus 
dem AStA und dem Senat eingeladen werden. 
 
Folgendes Vorschläge werden gemacht: 

 Es soll mindestens eine Woche zwischen dem ersten möglichen Prüfungstermin und 
dem letzten möglichen Lehrveranstaltungstermin liegen. 

 Es soll mindestens ein Wochenende zwischen dem ersten möglichen Prüfungstermin 
und dem letzten möglichen Lehrveranstaltungstermin liegen. 

 



 
TOP 10: Studienbeginn / Erstsemesterbetreuung 
 
Mathematik merkt an, dass sich Professoren in die Erstsemesterbetreuung versucht haben 
einzumischen. 
Bei der Chemie sind deutlich weniger Erstsemestler als erwartet. 
 
 
TOP 11: Uni ohne Geld / Umfrage zur Betreuungssituation 
 
20.41 Uhr Medizin geht 27 Fachschaften sind noch anwesend. Die VetoQuote bleibt 
unverändert. 
 
Der Betreuungsfragebogen der Uni ohne GeldGruppe wird von der Koordination vorgestellt. 
Am 14. Dezember soll der Fragebogen ausgefüllt zurückgeschickt werden. 
 
 
TOP 12: Stammtisch / Förderung des Austausches 
 
Der soziale Aspekt der FVK soll auf einer Art Stammtisch gefördert werden. 
Die Fachschaften befürworten das, es soll aber eine Veranstaltung sein, die zeitlich von der 
FVK getrennt sein soll. 
Das Konzept der Koordination wird vorgestellt. 
Es werden EMailAdressen ausgetauscht. 
Bei weiteren Interessierten wird um eine EMail mit dem Betreff Stammtisch an: 
koordination@fvk.unikiel.de gebeten. 
 
 
TOP 13: Probleme der Fachschaften etc. 
 
Mathematik fragt nach, welche Bedeutung das AStALogo hat und welche 
Sicherheitsvorschriften beachtet werden müssen. 
Das Sicherheitskonzept wird im Moment von Seiten der Verwaltung überarbeitet, also wird 
es dazu demnächst neue Erkenntnisse geben. 
 
 
TOP 14: Verschiedenes 
 
Es wird angemerkt, dass es schwierig für viele Fachschaften war, auf der vorigen FVK 
anwesend zu sein, da sie im zweiten Prüfungszeitraum statt fand. 
Am 11.12.2015 findet an der Technischen Fakultät ein Punschabend statt. 
 
Ende 21.16 Uhr 
 

mailto:koordination@fvk.uni-kiel.de

